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REUNION PV CODIR  

JEUDI 4 JUILLET 2024 - (18 h 30 – 20 h 30) 

NANTES ET VISIO 
 
Présents : Joël PINEAU – Pierre AUTRET–– Jacques LEFEVRE - Marie Claire DOUET –Pascal 
DREAN – Frédéric LEGAL – Thierry ALLEGRE – Léa PINEAU – Nicolas LIGEON – Charline CHURIN 
– Julien QUECHON – Caroline KLOPOCKI – Sylvaine PORMENTE – Serge BRUNET – Delphine 
BOISDRON – Guy COCHARD – Nicolas LEMONNIER – Christine LALE – Sylvaine PORMENTE 
 
 
Assistent : Philippe SABOUREAU (Pdt du CD 53) – Jean Gabriel BERTHOMES (Pdt du CD 85) – JF 
DENEUX (Pdt du CD 49) - Laurent CAUFRIER (membre coopté) -  
 
Excusés : - Olivier DERENNE – Sylvie HELLARD – Denis VAUPRE – Annick MONTASSIER – Arnaud 
GENDRY – Sandrine BOUVET - Micheline LUTIAU (Secrétaire Honoraire) – Nicole BONNAUD 
(Secrétaire Honoraire) Jacques CHARDONNEAU (Vice-Pdt Honoraire) – Dominique TROCHERIE 
(Président Honoraire). 
 
Salariés :  – Christophe BODIN – Géraldine TABART- 

 

Accueil de Joël PINEAU : 
Il souhaite la bienvenue aux membres présents ; de bons résultats cette saison toutes disciplines 
confondues. 

A retenir entre autres : 

• Natation Artistique : la qualification de Romane LUNEL du CLL NANTES aux JO de Paris. 
• Natation de Course : Une championne de France au 200 Brasse lors des Championnats de 

France à Chartres : Zia DUPONT 
• Maîtres : Un champion d’Europe chez les Maitres : Bruno SOULAS au 50 Libre avec record 

de France  

Beaucoup d’autres résultats méritent d'être mentionnés, et les responsables de chaque commission 
fourniront un bilan. 

LIGUE DE NATATION DES PAYS DE LA LOIRE 



2 

 

 

Il remercie tous les bénévoles et officiel pour cette belle fin de saison et tout particulièrement le club 
de Laval et Angers, car nous avions 2 belles compétitions sur un même week-end avec la 
participation d’environ 300 nageurs pour chacune d’entre elle. 

 

BILAN SPORTIF DE FIN DE SAISON – PROGRAMMES ET CALENDRIERS 2024/2025 

Natation de course : Léa PINEAU et Frédéric LEGAL ; 

Léa PINEAU 

Pour la natation de course, il reste encore les championnats open à Pierrelatte.  

Lors des championnats de France élite, nous avons eu de nombreux nageurs qualifiés de notre 
région. Comme cela a été mentionné, nous avons notamment Zia DUPONT, qui a remporté la 
finale du 200 m brasse aux championnats de France élite. De plus, nous avons eu deux autres 
finales A avec deux autres nageuses, toutes deux nées en 2008. C'est très prometteur pour 
l'avenir de notre région. En tout, nous avons eu trois finales avec deux jeunes filles nées en 
2008 et Zia, qui est championne de France. Ce sont de belles performances réalisées lors de 
ces championnats de France élite à Chartres, une très belle compétition. 

Les régionaux de Laval, se sont également très bien déroulés. Nous ne connaissons pas encore 
exactement le nombre de nageurs qualifiés pour Les Championnats de France Open Été de 
Pierrelatte. Ce fut une belle compétition avec de bonnes performances. 

Pour le Championnat de France Benjamins ; nous ne connaissons encore les classements donc 
les nageurs qualifiés. 

Frédéric LEGAL 
Il a quelques informations sur les classements. Cela varie beaucoup selon les nages et les 
années. Infos reçues de Marc HANSLER :  
Chez les filles, pour l'ensemble des épreuves, il y a 9 épreuves où le temps d'engagement de la 
dernière nageuse qualifiée a progressé. Il faut noter que chez les filles, ils sont passés de 24 à 
18 qualifiées. Il y a donc 9 épreuves où le temps de la 18e est meilleur que l'année dernière 
pour les nageuses de 13 ans. 
Chez les garçons, il y a 6 épreuves où les temps sont meilleurs que l'année dernière pour les 
nageurs de 13 ans. En tout, 542 clubs ont participé cette année, contre 518 l'année dernière, 
soit une augmentation de 4,6%. La participation a augmenté de plus de 7%, avec une hausse 
de 18% chez les filles et une baisse de 5% chez les garçons. Nous attendons la publication des 
grilles de temps très prochainement. 
 
Léa PINEAU 
Lors de la dernière réunion il y a un mois, La commission a constaté qu'il y avait un problème 
au niveau des avenirs et de benjamins. Chaque département et chaque club semblent travailler 
de manière isolée, ce qui n'aide pas à faire progresser les performances de la région de manière 
positive.  
En faisant ce constat, la commission a décidé de repartir de la base pour les avenirs et les 
benjamins. Elle va mettre en place des préconisations sur l'orientation du programme et les 
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dates de compétition. L'objectif est de s'assurer qu'ils devront participer à certaines nages et 
courses pour pouvoir se qualifier pour les finalités régionales. 

Pour les avenirs, nous avons planifié le programme suivant : 

• Premier trimestre : 
o Avenirs 1 : 25 mètres par nage et 100 mètres 4 nages. 
o Avenirs 2 : 50 mètres par nage et 100 mètres 4 nages. 

• Deuxième trimestre : 
o Avenirs 1 : 100 mètres nage libre, 100 mètres 4 nages,  
o Avenirs 2 : 200 mètres nage libre, 200 mètres 4 nages. 

Nous voulons établir un programme commun pour les cinq départements, où chaque 
département construira ses fiches techniques autour des nages et des préconisations de la 
Ligue. 

Pour les benjamins, nous avons fait le même constat ; Nous avons décidé, de la même manière, 
de faire des préconisations sur les dates de compétition et sur le programme. Pour le premier 
trimestre 2025, nous allons travailler autour de la finalité des interclubs benjamins, avec une 
finalité par équipe et deux trophées : le trophée du nageur complet et le trophée du 4 nages. 
Il y aura des phases de qualification pour le nageur complet et une phase finale régionale pour 
le trophée du 4 nages. 

Pour la deuxième partie de la saison, l'orientation sera plus sur les nages individuelles et les 
qualifications. Nous avons également prévu des préconisations pour harmoniser les calendriers 
départementaux, afin que tous nos nageurs puissent se confronter aux mêmes épreuves à la 
même période, même dans des départements différents. Chaque département devra créer ses 
fiches techniques en suivant les préconisations et l'orientation données par la Ligue. 

Frédéric LEGAL 
Concernant les Open d'été, : 11 clubs se sont qualifiés, Cela représente 24 filles, et 30 
garçons. Nous espérons que tout le monde participera à l'Open d'été à Pierrelatte. 
 
Léa PINEAU 
Pour 2025, nous avons également prévu des actions de Ligue avec différentes orientations : 

1. Benjamin : Un stage de cohésion fin octobre 2024 pour les nageurs et entraîneurs 
qualifiés aux championnats de France Benjamin, avec une ouverture limitée à 20 
nageurs proches des qualifications. Ce stage sera suivi du meeting de Cholet début 
novembre. 

2. Junior : Un meeting national soit du 28 février au 2 mars, soit du 7 au 9 mars, pour 
travailler sur la cohésion de groupe des juniors qualifiés aux championnats de France 
juniors. La sélection se fera à l'issue du Meeting national de Tours le 31 décembre. 

3. Elite : Une action similaire pour les nageurs qualifiés aux championnats de France 
élite, avec un focus sur la cohésion régionale. 
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Lors du dernier regroupement, nous avons observé une vraie cohésion régionale, ce qui s'est 
ressenti au championnat de France élite. Les nageurs, qui au départ ne se connaissaient pas, 
ont fini par se soutenir mutuellement, ce qui était notre objectif. 

La commission a travaillé sur le calendrier sportif 2025, en plaçant les dates des championnats 
régionaux. Nous enverrons ces informations ainsi que les préconisations. Nous avons aussi 
créé un règlement spécial de la Ligue, similaire à celui de la Fédération, regroupant toutes les 
informations nécessaires : catégories, vacances scolaires, fiches techniques et actions. 

A également été mis en place des actions pour harmoniser les programmes départementaux 
et améliorer la cohésion régionale, car le système actuel, où chaque département fait ce qu'il 
veut, ne fonctionne plus pour les avenirs et benjamins. Nous constatons une baisse de niveau 
chez ces catégories. 

Nous avons une réunion de rentrée des entraîneurs le samedi 21 septembre. Léa demande à 
ce que le maximum d'entraîneurs soit présent. Cécile du Château interviendra sur la 
préparation physique et l'échauffement à sec. C'est une occasion importante pour discuter et 
mettre en place des actions de formation. 

Waterpolo : Laurent CAUFRIER 

1. Championnat Régional 
 

• 8 équipes engagées en championnat avec comme champion régional REZE 1 qui a fait le 
tournoi des champions. 
 
 
 
 
 
 
 
 
• Le tournoi des champions (IRGO) regroupe les 4 ligues (Normandie, Bretagne, CVL et les PDL) a 

eu lieu les 22-23 juin à Quimperlé (Bretagne). Notre équipe championne fini à la 3e place. 

 
Projet 2024-2025 

 
• La saison prochaine (2024-2025), nous nous attendons à une baisse des équipes engagées, vu que 

REZE et ANGERS n’engageraient qu’une équipe. 
• La saison prochaine (2024-205), la commission WP IRGO s’est réunie le 02 juillet et a annoncé 

que c’est au tour des PDL d’organiser le tournoi des champions 2025. La commission WP 
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proposera l’organisation de cet évènement. 
• Les engagements des équipes sont à 1.200€/équipe (hausse de 20%/saison passée ) 
• Il est demandé de garder les défraiements de l’arbitrage, c’est important pour la bonne te- nue 

des matchs. Un forfait de 60 € + indemnisation de 0.25€/km. 
• Le Coût d’un match est calculé en moyenne à 100€/match (Grâce au double match N3 ) 

Nouveauté 
• Un championnat, regroupement « LOISIRS » sera proposé aux CLUBS PDL. 
 

2. Les Jeunes 
2.1. Championnat et regroupement PDL 

 

Le championnat s’est terminé fin décembre pour laisser la place aux inter-

ligues U11, U13 : Pas de classement et surtout un point sur les 

regroupements 

U15   : U17 : 
 
 
 
 

2.2. Championnat Inter-ligues Grand Ouest 
 Les championnats 

Pour les U11 et U13 ils ont eu 4 tournois, chacun, avec plus de 6 Matchs Pour les U15 et U17 ils ont 
eu 3 tournois, chacun, avec 6 matchs 

Pour les U17, il y avait de l’enjeu à la qualification en championnat FFN honneur. 

o ANGERS WP fini à la 1ére place se qualifie pour les play-offs à match 
éliminatoire direct. Angers gagne les 1/8, les ¼ de finale et participe au 
tournoi des finales. 

o Angers fini à la 4e place du championnat FFN Honneur 

2.3. Les sélections IRGO 
 La sélection U14 Garçons, coupe de France à ALBI 

o 5 jeunes de ANGERS WATER-POLO 

• GUILLEMOT Gabriel ANGERS WATER-POLO 
• SUZINEAU Axel ANGERS WATER-POLO 
• SUZINEAU Mae ANGERS WATER-POLO 
• SANDRE Louis ANGERS WATER-POLO 
• DUKANAC Théodore ANGERS WATER-POLO 

o 1 jeune de LAVAL WATER-POLO 

• LECLERCQ Marius LAVAL WATER-POLO 

Conclusion : la sélection finit à la 8e place, il y a quand même 6 jeunes PDL contre 14 joueurs, soit 
42% de l’effectif. 
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PROJET 2024-2025 : 

Il est demandé, par le projet de l’IRGO (annoncé ce 03 juillet que chaque Ligue fasse leur 
sélection U13 mixte et U15 mixte : 
 Objectif 1 : emmener nos meilleurs joueurs et joueuses aux sélections et participe à la 

sélection des futurs sélectionnables en IR. 
 Objectif 2 : Participer à la coupe des ligues le 16/03/2025 pour les U13 et le 23/03/2025 

pour les U15 

Un budget sera élaboré à la rentrée par la commission IRGO. 
 

 La sélection U15 Filles, Coupe de France à ANGERS du 11 au 14 juillet 
o 1 jeune de ANGERS WATER-POLO 

• ROBERT Marie-Céleste 2010 ANGERS WATER-POLO 

o 3 jeunes de LAVAL WATER-POLO 
• BOIS Éloïse 2010 LAVAL WATER-POLO 
• BOULIOU Marie 2011 LAVAL WATER-POLO 
• GOULU Clémence 2010 LAVAL WATER-POLO 

 

3. NATIONALE 3 

Nous avons 2 équipes qui évoluent en N3 avec une 6e place pour Laval WP et une 3e place pour 
Cholet. 

 
 
PROJET 2024-2025 : 
Seul changement : La mixité sera possible. 

 
4. NATIONALE 2 

Nous avons 1 équipe qui évolue en N2 avec une belle 3e place pour Angers WP en phase de 

poule et une très belle 6e place après les play-offs au niveau national. 
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5. Formations 

• Formation d’officiel B a eu lieu à Angers, le 02/03 (27 participants) 
• Formation d’officiel A a eu lieu à Angers, le 15-16 juin (7 participants) 
• Demande de Formation entraîneur water-polo (A voir avec l’ERFAN) 

 

6. Projet pour la saison 2024-2025 au niveau IRGO 
 

- Coupe du Grand Ouest des clubs IR séniors (Pour l’ensemble des clubs et tout niveau) 
- Inter-Clubs IRGO à toutes les catégories possibles de U10 à U19 dès le mois de novembre 

2024 
- Deux sélections engagées au niveau championnat FFN excellence (U14 et U16 ) 
- Une Coupe des sélections LIGUES (U13 et U15) 
- Nationale 3 -> mixité possible 
- Participation à la Coupe de France FFN pour les U13 et U15 filles 

 
 

7. Remises des récompenses des athlètes 

La ligue organisera le 21 septembre 2024 : La commission WP PDL vous propose : 

 
1. LAVAL WP : Agathe Trou 2617597(2009) sélectionnée dans une liste de 20 joueuses pour 

préparer Les championnats d’Europe U16 cet été en Turquie. Joueuse N1 à LAVAL 
 

2. LAVAL WP : Mekki Jehanne (2004) 2557815, a participé au championnat du monde U20 au 
Portugal. En septembre dernier, elle a aussi été porteuse de la flamme à Laval. Joueuse N1 à 
LAVAL 

 
3. ANGERS WP : Robert Marie-Céleste (2010) 3965273, a été sélectionné pour la coupe de 

France des ligues U15F qui se déroulera du 11 au 13 juillet à Angers 
 

Natation Artistique : Marie Claire DOUET et Christine LALE 
 
Bilan :  
Lors des récents championnats d'Europe jeunes, l'équipe de France, composée de sept 
nageurs(ses) nantais (es), a brillé en remportant un total de 8 médailles : 3 d'or, 3 d'argent 
et 2 de bronze. Grâce à ces résultats, la France s'est positionnée comme la meilleure nation 
de la compétition. 

Au niveau des juniors, trois nageuses de la région se sont distinguées. Notamment, une d'entre 
elles a été vice-championne de France en équipe et a terminé troisième en duo technique ainsi 
qu'en équipe technique.  

Concernant les championnats de France Avenir, les performances des équipes de la région, 
notamment d'Angers, n'ont pas été à la hauteur des attentes cette année, contrairement à 
l'année précédente où Angers avait bien performé. Cela a suscité des réflexions lors de notre 
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dernière réunion sur la nécessité de travailler en amont sur le programme pour améliorer les 
performances à la base. 

Pour assurer de meilleures performances futures, nous allons concentrer nos efforts sur les 
programmes poussines et avenirs. Nous prévoyons de mettre en place des stages de formation 
et de perfectionnement.  

Les Championnats de France Jeunes et Juniors se sont déroulés à Sète du 8 au 16 juin.  
Duo National 1 : Un duo nantais a terminé à la 2ème place et a surpris les entraîneurs en se 
qualifiant pour la catégorie élite 
Élite Jeune : Le club de Nantes a obtenu des résultats remarquables, avec : 

o 4 titres de champions de France 
o 4 titres de vice-champions de France (médailles d'argent) 
o 3 médailles de bronze 

Ces résultats récompensent le travail accompli cette année et depuis deux ans au CNA. 

Encadrement : Entraîneurs : L'équipe de France Jeunes a bénéficié de l'encadrement 
d'entraîneurs des Pays de la Loire, notamment de deux entraîneurs de Léo Lagrange. 

Programmes 2024/2025 
Nous sommes en attente des directives du programme fédéral pour l'été ; réunion fédérale 
prévue la semaine prochaine pour finaliser ces programmes. 
Une réunion s’est déroulée mi-juin avec tous les entraîneurs, et nous avons évalué les besoins 
et le ressenti de cette année avec le nouveau programme. 
Pour l'année prochaine, nous allons intensifier nos efforts sur le programme Poussine et Avenir 
afin d'améliorer les performances. Nous attendons de voir s'il y aura des changements dans le 
programme fédéral pour adapter notre travail. 
Nous travaillons également sur le calendrier interrégional :  
Journées d'Automne : Angers se positionne pour ces journées, mais si le bassin n'est pas 
disponible en raison des 60 ans du club en octobre, Nantes pourrait prendre le relais. 
N2 Jeunes : Nantes souhaite se positionner. 
Championnats de France : Angers Nat’Synchro a candidaté pour l’organisation des 
Championnats de France Avenirs/Seniors du 24 au 29 juin 2025. 

Nicolas LEMONNIER, informe que le club d’Angers Natation s’est également positionné à cette 
même date pour l’organisation d’une compétition interrégionale webconfront@tion. Se réunir 
avec ANS pour échanger sur le sujet avant de faire la demande à la Mairie. 

Marie Claire nous alerte que les déplacements pour des compétitions à Sète, Cannes, et 
d'autres lieux nécessitent des budgets importants. Il faut que la Fédération prenne en compte 
les coûts pour les clubs, en particulier pour ceux qui doivent se déplacer fréquemment. 

Maîtres : Joël PINEAU et Frédéric LEGAL 

Une réunion est prévue le lundi 8 juillet pour définir le calendrier des départements et rendre 
le programme plus attractif  
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Frédéric LEGAL : demande de prendre l’intérim de la commission jusqu’à la fin du mandat. 
Le CODIR valide sa demande jusqu’à la prochaine élection du CODIR Régional (9 novembre 
2024) 

Compétitions Nationales : L'année prochaine, 3 compétitions nationales auront lieu, dans les 
Pays de la Loire,: 

 Championnats de France des Maîtres 25 m Hiver au Mans 
 Finale Nationale Interclubs des Maîtres à Cholet 
 Webconfrontation France Relais – Angers 
  

Compétitions régionales : reste à positionner 2 compétitions :  
 Régionaux d'hiver 
 Interclubs des Maîtres divers 

Circuit Régional : 
o Un circuit régional des Maîtres est en discussion, avec une étape par département 

pour la saison prochaine. 

Eau libre – Nicolas LIGEON 

2 Compétitions du circuit régional se sont déroulées :  

• Abbaretz avec 248 participants  
• Les Sables d’Olonne avec 228 participants 

Belles compétitions et belles participations. 
Étapes Restantes : 
o 31 août à Angers 
o 7 septembre à Arnage avec le club de JS Allonnes 
o 14 septembre à Saumur, incluant la finale du circuit régional et la sélection des nageurs 

régionaux pour la participation avec 1 voire 2 équipes composées chacune de 2 filles et 2 
garçons à la Coupe de France des régions à Brive le 22 septembre . 

Natation Estivale : Guy COCHARD 

La natation estivale a débuté par une compétition à Chemillé qui était une compétition de 
reprise. 

Un webinaire s’est déroulé le 2 juillet dernier : discussion autour de la coupe de France à St 
Jean de Pied Port. 

Joël félicite la commission estivale pour l’élaboration de leur programme et la diffusion des 
informations. 

Joël est satisfait de la bonne coopération des Municipalités pour obtention des bassins, 
facilitant l’organisation des compétitions. 

Animations estivales 

Les animations beach waterpolo et Eau libre débuteront le :  
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• 15 juillet à la Bernerie en Rets 
• 16 juillet à St Jean de Monts 
• 17 juillet à St Nazaire 
• 18 et 19 juillet à la Tranche sur Mer 

 
Pour faire vivre cette tournée, nous avons besoin de bénévoles pour animer les différentes 
étapes et faire de ce projet une réussite. 
Un mail a été transmis le plus largement possible aux clubs de la région pour que les personnes 
intéressées puissent s’y’inscrire.  
À ce jour, nous manquons de bénévoles pour St Jean de Monts ; Il est rappelé que la réussite de ces 
animations dépendra de la mobilisation des bénévoles 
 
 
POINT SUR LES DEMANDES DE SUBVENTIONS 
 
Subventions ANS - JAN :  
Tous les clubs ayant mis en place des actions devraient recevoir les subventions ANS 
Nous attendons un retour le 10 juillet pour les subventions liées au JAN et AA 2024/2025 
 
Subventions ANS – PST : pas encore de retour sur le montant attribué pour les clubs et la ligue 
 
Aides aux départements : Jacques va procéder au paiement : 
1600 € forfaitaires à chaque département 
Aide aux CAF : aide déjà versée 
2500 € à chaque département (avec justificatif) pour ceux qui ont présenté des équipes à la Coupe 
de France des départements. 
 
 
AG – FFN NICE 31 mai et 1er JUIN 2024 
 
Joël, Pascal DREAN – Frédéric LEGAL et Jacques LEFEVRE ont participé aux travaux et ont été bien 
accueillis. 

• La réception de la Médaille d’or par Jacques a été un moment marquant. 
• Remarques : Les travaux ont été intenses et courts : a priori la FFN reviendrait sous un 

format de 3 demi-journées 
• Les coûts pour le déplacement, l’hébergement ont été élevés, malgré une prise en charge 

de la FFN (2 personnes) par un manque de vol de retour le samedi et une nuit 
supplémentaire de 200 €/personne 

• La FFN a présenté un budget équilibre avec un excédent de 340.000 € 
• Les bordereaux de licences 2024/2025 sont disponibles dans l’espace extranat. 
• Nouvel assureur pour la FFN : MAIF 

 
Serge BRUNET : 
Demande si un compte rendu du séminaire des présidents départementaux en février dernier a été 
rendu.  
Joël se rapprochera de la FFN quant à la diffusion de ce celui-ci 
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PREPARATION SEMINAIRE DE RENTREE – JOURNEE DES RECOMPENSES BENEVOLES ET ATHLETES 
21/09/2024 
 
La ligue reconduit un temps fort dédié aux bénévoles et athlètes en parallèle se tiendra le séminaire des 
entraîneurs ce qui servira de formation continue aux entraîneurs (la Ligue leur délivrera certificat de 
réalisation)  
 
Cette journée se déroulera de la façon suivante : 
Le vendredi 20 septembre : réunion de la commission sportive 
Le samedi matin 21 septembre : séminaire des entraineurs 
Le samedi après-midi : Intervention de Cécile DUCHATEAU avec une thématique définie 
En parallèle se déroulera le CODIR 
En fin de journée « temps fort » consacré aux athlètes et bénévoles. 
 
Animation de cette soirée : Un appel a été fait à Jean Pierre CHAFES qui connaît bien le domaine de la 
natation, pour animer cette soirée. Il a accepté notre proposition. 
Cette année, cette cérémonie débutera par la remise des récompenses aux bénévoles suivie par celles 
des athlètes. 
 
 
BASSINS MOBILES : Pierre AUTRET  
 
Le bassin de l’Ile D’Yeu fonctionne bien sans problèmes majeurs au niveau de l'encadrement, de la 
participation et de l'équipement. Quelques soucis techniques mineurs ont été signalés mais rien de 
grave. 
En revanche, nous avons des soucis avec celui de Nieul/Autise, le MNS manque un peu de 
professionnalisme et de dynamisme pour animer notre bassin. Il a également été absent sans justificatif 
un matin, ce qui a conduit à la fermeture de la piscine pour la matinée. Ce MNS semble être inadéquat 
pour le poste. La ligue va lui adresser un avertissement. 
La participation pendant les mois de juillet-août n'est pas excellente, ce qui est une préoccupation. La 
localisation rurale à Nieul-sur-l'Autise complique encore la situation par rapport à des endroits plus 
touristiques comme l'Île d'Yeu. 
Cette année, le troisième bassin n'a pas été utilisé et il est envisagé de le vendre l'année prochaine. 

POINT SUR LES FORMATIONS : ERFAN – Christophe BODIN 

 Jury National des MSN : 
Le jury national pour les MSN s'est tenu avec succès, toutes les évaluations ont été validées sans 
problème cette année, contrairement aux soucis administratifs de l'année précédente. Lucas a bien 
géré la coordination à distance, ce qui a été très efficace mais contraignant. 
 
 Brevet Professionnel (BP) : 
 Ce matin, Stéphanie et Lucas ont présenté avec succès les évaluations pour le BP de : 

• La Roche-sur-Yon : Tous les candidats ont obtenu leur diplôme, 
• Laval : sur 13 candidats, 5 n’ont pas réussi. 

 
Formations 2024/2025 
BPJEPS 
Pour l'année prochaine, il y a déjà 14 candidats pour le BP à La Roche-sur-Yon et 8 candidats 
potentiels à Laval avec les redoublants. Il y a aussi beaucoup de demandes pour les MSN en 
apprentissage, bien que certains clubs et collectivités recherchent encore des apprentis. 
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DEJEPS 
 Il y a 7 demandes pour les DEJEPS. 
 
Habilitation des Formations 
Le nouveau MSN est officiellement en place depuis le 5 juillet, la préparation du dossier d’habilitation 
est en cours c’est une tâche administrative complexe qui exige des évaluateurs externes. 
 
Christophe tient à souligner le travail d’Équipe ; Stéphanie et Lucas dans la gestion des certifications 
et des jurys, avec une relecture utile des comptes-rendus par Yann pour assurer la qualité. 
 
Facture de L’agglomération de la Roche sur Yon 
Un désaccord concernant une facture de location de salle de plus de 16000 € €. Un rendez-
vous est demandé avec les élus pour discuter des conventions et des conditions d’utilisation 
des installations. 
 
 
POINTS : DEPARTEMENTS 
 
CD 44 – Pascal DREAN 
Le CD a déjà lancé les appels à candidatures pour les élections et déjà recruté les 3 personnes pour 
surveiller les opérations électorales 
 
CD 49 – Jean François DENEUX 
La saison estivale démarre 
 
CD 53 : Philippe SABOUREAU 
Saison terminée 
Concernant la saison sportive 2024/2025 ; par rapport à ce qui a été dit, le CD 53 a déjà arrête un 
calendrier prévisionnel et va prendre contact avec la ligue pour ne pas commettre d’impair. 
 
CD 85 : Jean Gabriel BERTHOMES 
La dernière compétition de la saison se déroulera ce dimanche à la Chataigneraie 
Cet été aura lieu 1 seul stage et non 2 par manque de participant. 22 nageurs seront accueillis pour 
ce stage d’une semaine. 
 
 
POINT FINANCIER : Jacques LEFEVRFE 

Situation Actuelle des Licences : 
Total à ce jour : 147,800 € 
Total N-1 : 153,000 € 

Nous sommes en attente de licence de natation estivale et du JAN ; les chiffres ne devraient 
pas dépasser ceux de l’année dernière. 

Départements : 
Loire-Atlantique (44) : Plus de licences que l'année dernière malgré une baisse significative de 
certains clubs et des doutes sur le 100 % licences. 
Maine-et-Loire (49) : Moins de licences que l'année dernière, mais pas encore toutes les 
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licences estivales et en JAN. 
Mayenne (53) : En hausse. 
Sarthe (72) : En baisse. 
Vendée (85) : En baisse significative due notamment à l’arrêt du club des Herbiers, une forte 
baisse également de Fontenay ; Cependant Luçon devrait rééquilibrer avec les opération  JAN. 

La situation globale des licences est stable par rapport à l'année dernière. 

 
DIVERS 
Marie Claire évoque des difficultés pour monter un dossier de service civique : les démarches 
administratives sont compliquées et que le système est saturé. Il est conseillé de passer par la FFN. 
Christophe suggère à Marie Claire prendre contact avec Gaëlle HAMON. 
Se renseigner également auprès de Angers Natation qui engagent des services civiques tous les ans. 
 
 
 
Fin de réunion 20 h 45 
 
 
Géraldine TABART      Joël PINEAU 
Secrétaire de Séance      Président 
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